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ATA 002/12 
            Aos treze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, 
no Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se a segunda SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. O Vereador Abílio Silva de Souza estava 
ausente. Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO 
DA ATA ANTERIOR 001/12. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 001/12, 
previamente recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE.  
Após, passou-se à leitura das correspondências EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 
002/12- enviando proposições aprovadas em sessão passada. EXPEDIDAS A 
TERCEIROS: Of. 001/12 enviando votos de pesar; Of. 002/12 enviando votos de 
pesar. Não houve correspondências recebidas. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e aos demais presentes. Explanou ter acompanhado o Vereador Jorge na 
reunião da Acverc (Associação das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera), 
em Arroio dos Ratos, a fim de marcar a posse da nova direção. Discorreu que, na 
ocasião, houve importantes discussões a nível regional e foram tomadas várias 
decisões. Teceu comentários sobre a reunião da Comissão Especial de Agricultura, 
agradecendo aos vereadores desta pelo fato de, mais uma vez, assumir a presidência 
da mesma. Declarou que conta com o apoio de todos os vereadores para que possam 
minimizar ao menos um pouco dos problemas deste Município. Referiu que terão que 
conversar para ver quais serão os próximos passos a serem tomados pela comissão. 
Acredita que este será um ano de muito trabalho, pois se tem muito para tentar 
resolver nos órgãos que são responsáveis pela situação dos munícipes. Colocou que o 
povo do Município tem enfrentado muitos problemas desde o ano passado, quando 
ele, Vereador Álvaro, assumiu a primeira presidência da comissão. Comentou que no 
final de semana ele, Rogério e Tanise estiveram na Cachoeira do Solka, quando foram 
muito bem atendidos. Considera importante o fato de as pessoas conhecerem e 
passarem os finais de semana nesta cachoeira, visto que este é um dos pontos mais 
belos do Município. Aconselhou que as pessoas aproveitassem e fossem visitar este 
ponto turístico. Neste instante leu um informativo do Deputado Dionísio Marcon onde 
constava que os municípios em situação de emergência poderão acessar recursos 
oriundos do Tesouro Estadual, destinados à instalação de poços perfurados e 
extensão de rede de água. Também poderão acessar verba da Secretaria de 
Habitação e Obras de recursos orçamentários relativos à antecipação dos convênios 
para realização de extensão de rede, onde cada Município receberá R$ 80.000,00 
(oitenta mil reais). Esses recursos atenderão 128 (cento e vinte e oito) municípios com 
decreto de emergência. As prefeituras listadas deverão se habilitar enviando 
documentação até o dia 10 de fevereiro para a Secretaria de Habitação para 
instalação de poços equipados. É necessário um laudo atestando a qualidade da água 
que poderá ser fornecido pela Corsan (Companhia Rio-Grandense de Saneamento), 
independente de o Município ter contrato com a empresa. Relatou que pediram que o 
Prefeito decretasse situação de emergência no Município para que as pessoas 
pudessem acessar os recursos que estão disponíveis e há mais recursos para serem 
liberados. Declarou que, até o momento, não possuía informações sobre a decretação 
ou não de situação de emergência no Município. Em COMUNICAÇÕES, não houve 
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vereadores inscritos. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 002/12 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciado construção 
de um bueiro em frente à residência do Sr. Chico, no Faxinal, nas proximidades da 
residência do Sr. Lody Andriotti. Justificativa: Faço o presente pedido devido ao fato de 
residir na referidade residência uma pessoa deficiente, sem mobilidade própria. 
Atualmente, pessoas deficientes enfrentam inúmeros problemas de acessibilidade e a 
construção do referido bueiro facilitaria muito o acesso dos familiares e conhecidos 
que precisam transportar esta pessoa “nas costas” devido à falta de um acesso via 
automóvel até a sua moradia. Segue foto em anexo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
003/12 DO VEREADOR ÁLVARO- que seja providenciado serviço com 
retroescavadeira a fim de escavar e fazer o aterro do alicerce de uma casa, fazer um 
poço negro e abrir um poço de água para consumo humano, na localidade da Água 
Fria. Justificativa: A pedido de Jocemar Ademir Costa da Silva. Encerrada a Ordem do 
Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a 
fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Reportou-se ao comentário do Vereador Álvaro 
sobre a situação dos agricultores de Barão do Triunfo. Explanou que não tinha porque 
não defender essa classe da qual faz parte. Contudo, pelos lugares que tem andado, 
que não são poucos, vê uma situação bastante equilibrada em termos de produção no 
Município. Considera que seria muito difícil de encontrar motivos reais para se decretar 
situação de emergência, uma vez que crê que por poucos motivos não deveria se 
fazer isso. Todavia, não queria desmerecer a preocupação do Vereador Álvaro. 
Observou que não seria a hora, por motivos de produção agrícola, de decretar 
emergência. Entretanto, a situação de água potável no Município todos sabem, é uma 
luta e uma preocupação desde que ele assumiu seu mandato de vereador. Concorda 
que deva haver um movimento nesse sentido. No entanto, em termos de produção 
considera que, no momento, seria injusto. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o Partido dos Trabalhadores, 
referindo que este estava de aniversário no final de semana, completando mais de 
trinta anos. Expôs ao Vereador Osmar a sua preocupação com a agricultura e a 
situação de emergência, posto que o Município está razoável, tem sofrido bastante, 
mas não tem tantos problemas. Todavia, há regiões que têm problemas com a  seca, 
as pessoas não tem água em suas casas e são regiões grandes. Afirmou que poderia 
se buscar recursos disponíveis para poder resolver esta situação. Esclareceu que o 
problema maior dos agricultores é a negociação das dívidas, estes vêm sofrendo há 
muitos anos e não decretando emergência, os agricultores do Município não poderão 
renegociar suas dívidas. Explanou que os agricultores têm sofrido muito na mão dos 
bancos, advogados, das pessoas cobrando as contas, por vezes, de pessoas sem 
condições, levando trator e máquinas agrícolas. Comentou que hoje existe um projeto 
do Governo Federal no qual a pessoa tem condições de renegociar suas dívidas por 
até 20 (vinte) anos. Percebe que o problema maior do Município não é tanto pela 
grande perda de produtos, mas vem também de outros fatos, e, se assim continuar, 
não haverá saída. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas por não poder se fazer presente 
na reunião da escolha de cargos da Comissão Especial de Agricultura. Comentou 
sobre a classe que defende, os plantadores de melancia, referindo que no dia anterior 
compareceu à Festa da Melancia em Arroio dos Ratos, festa esta que representa 
todos os produtores de melancia da Região Carbonífera. Mencionou que o Vereador 
Jorge também estava presente. Deixou os parabéns à comissão organizadora pela 
brilhante festa, ao Prefeito, Emater (Empresa Brasileira de Extensão Rural), deixando 
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um agradecimento especial ao Senhor Rodolfo, Presidente da Promi, que é a 
associação dos produtores de melancia. Por fim, fez um agradecimento especial a 
duas autoridades que estavam presentes na festa: Deputado Estadual Edson Brum e 
Deputado Federam Alceu Moreira, por estarem representando os agricultores. 
VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Agradeceu a Zezé pelo convite para participar de um rodeio, que é 
onde está praticando esse esporte. Agradeceu a presença de todos dizendo que 
fizeram uma ótima brincadeira. Agradeceu ao Secretário de Obras referindo que uma 
pessoa lhe procurou no sábado para que fosse feito um aterro em um forno e falou 
com o Secretário que se prontificou, assim como os operadores de máquinas, em fazer 
o serviço para essa pessoa. O Vereador Manoel Renato cedeu um minuto ao 
Vereador Paulo Fernando. Usou o espaço: VEREADOR PAULO FERNANDO PP- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu ao Executivo 
demonstrando que fica contente quando faz um pedido e este é atendido. Relatou que 
no presente dia viu descarregar o material para ampliação do prédio da Secretaria da 
Agricultura, salientando que este beneficiará muito o Município. Declarou que será feito 
com verba que sobrou da Câmara de Vereadores do ano passado, que foi repassada 
ao Executivo. Agradecia porque indicou para que aproveitassem essa verba no 
referido espaço para evitar que o Município pagasse muito aluguel. São R$ 53.965,36 
(cinquenta e três mil novecentos e sessenta e cinco mil com trinta e seis centavos) que 
serão aplicados nesta obra. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Referiu que tiveram reunião da Acverc 
e marcaram a posse do presidente na Festa da Melancia, até para prestigiarem o 
prefeito de Arroio dos Ratos, José Hélio, que foi quem conseguiu o local para fazerem 
a sede. Declarou que na próxima reunião que fizessem todos os vereadores seriam 
convidados. Expôs que nesta reunião o Vereador Álvaro se prontificou a ir com ele, 
explicando que este não é da diretoria, mas quando quisesse acompanhá-lo não teria 
problema algum. Frisou que a entidade não visa partido e todos os vereadores têm 
direito na associação, a câmara contribuinte ou não, pode participar das reuniões que 
forem feitas. Discorreu que ainda faltam duas câmaras para visitar e farão isso em 
seguida, que é Minas do Leão e Triunfo que não estão contribuindo. Referiu que na 
posse, como comentado pelo Vereador Ilo, estava presente o Deputado Edson Brum, 
que fez parceria com eles e foi um belíssimo evento. USOU O ESPAÇO: 
PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reportando-se ao 
comentário do Vereador Jorge a respeito das palavras ditas relativas ao Prefeito José 
Hélio, referiu que sempre, desde o início em 2009, o Prefeito se mostrou um parceiro 
da associação, sempre esteve presente nas reuniões, colocando à disposição o 
espaço. Demonstrou satisfação em ver um prefeito realmente preocupado com o 
Poder Legislativo, entendendo que este é um parceiro e que tem que se ter o respeito 
pelos vereadores, assim como os vereadores pelo Prefeito José Hélio. Cumprimentou 
a atual Comissão da Agricultura, que se formou na sexta-feira, na qual o Vereador 
Álvaro é o Presidente, Vereador Paulo Fernando, Secretário e Vereador Belmiro, 
Relator. Parabenizou-os destacando que espera que estes façam um trabalho focado 
na agricultura. Expôs que o Vereador Fernando, quando Presidente da Casa, indicou 
ao Prefeito que sobra de recursos da Câmara fosse investida no aumento do prédio da 
Secretaria da Agricultura e observou no presente dia sendo descarregados alguns 
tijolos na referida Secretaria. Consignou quanto ao concurso público ocorrido no 
domingo. Discorreu que imaginava poder votar o projeto de lei 049/11 na presente 
sessão, que dispõe sobre estágios de estudantes no órgão de Administração 
Municipal. Acredita que no presente dia o impacto financeiro estaria na Casa, 
juntamente com a previsão na LDO (Lei das Diretrizes Orçamentárias) para que o 
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projeto pudesse ser colocado em votação. Todavia, ficariam no aguardo do Executivo, 
entendendo que esse projeto é de suma importância para o órgão público. Assim como 
para as pessoas que se propõe a serem estagiários e estudantes do Município. 
Lamentou a ausência do Vereador Abílio que se encontra na própria casa, mas que no 
presente dia não pôde estar presente na sessão. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, 
excepcionalmente quarta-feira, dia 22 de fevereiro de 2012, na mesma hora e local. 
 

 
     Sala de Sessões, 13 de fevereiro de 2012. 

 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
            Presidente                                            1º Secretário

 


